

15 AÑOS DE TRABAJO

El Programa de Ciencias para la Salud cumplió en abril 15 años. Sus objetivos generales son:

- Formación de recursos humanos en salud adaptados a la realidad sanitaria regional.
- Organización de programas de educación continua para médicos que actúan en el medio.
- Propuestas educacionales para formar docentes acordes con estas necesidades.
- Desarrollo de métodos epidemiológicos adaptados a la realidad sanitaria regional.
- Promoción de actividades profesionales relacionadas con la salud en áreas no tradicionales con participación interdisciplinaria.

En estos años se sistematizaron las actividades científicas impartiendo un diseño curricular que fue incorporado, en forma paulatina, por todas las instituciones de salud de la ciudad. Los objetivos iniciales fueron establecer contactos con las instituciones formadoras de médicos, pensando en la formación de postgrado. A poco de andar, descubrimos que un cuerpo docente no podía desarrollarse, y sostenerse, sólo sobre la base de estudios de postgrado. Comprendimos que para promover el desarrollo de los profesionales médicos y, en forma paralela, mantener un liderazgo regional, era prioritario que la investigación y la formación de pregrado se llevaran a cabo en la institución universitaria local. Los esfuerzos realizados durante años estuvieron ligados al desarrollo de la Carrera de Medicina en la Universidad Nacional del Sur, participando activamente entre los años 1991 y 2003. En 1998, vio la luz un proyecto innovador, pionero en el país, que mereció elogios de expertos nacionales e internacionales, así como también, de la Organización Panamericana de la Salud (OPS). Lamentablemente los avatares de la política universitaria aún mantie-

nen a medio camino este proyecto.

Esto no impidió promover la evolución de la epidemiología y su incorporación para el desarrollo de novedosos sistemas de evaluación prestacional y de auditoría, así como también, para el conocimiento de los problemas de la población.

En este periodo, la incorporación del Ex Policlínico Ferroviario, convertido en el Hospital "Dr. Felipe Glasman" de la Asociación Médica de Bahía Blanca, permitió explorar nuevos modelos asistenciales priorizando el perfeccionamiento de un nuevo enfoque para la atención primaria de la salud. Todos ellos estuvieron indivisiblemente ligados a la capacitación y la formación de recursos humanos. En este sentido, se desarrollarán profesionales alineados con las necesidades sanitarias locales y las particularidades del sistema de salud privado y de obras sociales. Podemos decir con orgullo, que gracias a la tarea de innumerable cantidad de médicos, al apoyo de otros profesionales y de nuestro personal administrativo, el ProCi-Sa ha trabajado en la concreción de sus objetivos.

Sólo una ausencia empalidece estos logros. Fue Felipe Glasman quien tuvo la visión de entender, que el progreso de los médicos y su defensa gremial no podía consolidarse sólo desde el reclamo panfletario. El Dr. Felipe Glasman estaba convencido que la forma más efectiva de preservar el rol del médico en la sociedad era promover el crecimiento científico y el protagonismo de los asociados. Su cruel desaparición nos priva de la alegría de festejar juntos, aunque, su espíritu y sus enseñanzas nos acompañan y nos guían.

Estamos seguros que los años por venir marcarán nuevas actividades y nuevos desafíos, siempre en el camino de promover una mejoría para la profesión médica y la salud de la población.

Dr. Marcelo García Diéguez